

Proletarios  
de todos los países, uníos!

# REVOLUCIÓN

DIARIO DE LA REVOLUCIÓN  
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.I.C.)

Madrid, lunes 17 mayo 1937 15 cts. Alfonso XI, 4. - Teléfono 21090. - Cuarta época. - Núm. 40 (1.150)

**"Lo mismo que nosotros hemos conseguido que los fascistas se estrellen en las murallas de Madrid, aquel que pretenda atacar con malas artes al Partido Comunista se estrellará también."**

(Palabras del camarada Antón en su discurso de ayer.)

## Declina Largo Caballero y el presidente de la República encarga al doctor Negrín de formar Gobierno Hoy más que nunca el Partido Comunista grita:

# VIVA EL FRENTE POPULAR!

EL PARTIDO COMUNISTA ANTE LA CRISIS

### Un Gobierno que interprete fielmente la política del Frente Popular

Los muy dados a las ligerezas de julio se han lanzado a comentar la crisis del Gabinete Largo Caballero con una excesiva incomprensión de las causas que la han motivado. No se han parado a pensar todo el proceso político que la ha precedido. No han tenido en cuenta las condiciones en que transcurre la vida política en la retaguardia y la marcha de la guerra. Y por ello, sin duda, emiten juicios que están fuera de toda verdad. Juicios de una gran irresponsabilidad. Acusaciones al Partido Comunista que no se basan en hechos concretos, sino en suposiciones calumniosas. Para dejar las cosas en su lugar, vamos a poner a nuestros lectores y a todos los antifascistas en antecedentes de las causas reales que han motivado la crisis.

De una manera insistente, a través de los organismos públicos, en los que tiene representación, y en los organismos de unidad obrera y antifascistas, donde colabora, el Partido Comunista de España ha venido planteando su disconformidad para con ciertos hechos y actuaciones que correspondían a otros organismos.

El Partido, interpretando los deseos del pueblo, ha venido pidiendo que se siguiese una política firme, enérgica, consistentemente revolucionaria, para imponer el orden republicano. Los sangrientos sucesos ocurridos en diversos lugares, provocados y realizados por elementos fasciosos, por trotskistas e incontrolables; el intento de sublevación contrarrevolucionaria en diversos pueblos de la provincia de Valencia, que no fueron sancionados; toda una serie de actos de terror a cargo de los incontrolables, que han tenido su culminación en los hechos criminales de Cataluña, exigen del Gobierno una política de orden público firme y enérgica, que castigue toda indisciplina, todo desacato a los Poderes y limpie la retaguardia de todo género de enemigos del pueblo. Nuestro Partido lo ha pedido numerosas veces. Primero, en el Gobierno y en todos los organismos de unidad obrera y del Frente Popular. Después, públicamente, por medio de manifestaciones y mítines.

De la misma manera y por los mismos procedimientos, el Partido Comunista ha venido pidiendo la práctica de una política económica en armonía con las necesidades de la guerra y de la revolución popular. La situación crítica de las industrias, sin sujeción a ninguna norma gubernamental. Situación que si en las industrias en general es inadmisible, lo es menos cuando se trata de la industria de guerra. Las necesidades de los frentes exigen una industria de guerra que abastezca a nuestro Ejército. Si declaramos que esto no se ha logrado, no obstante reconocerse por todos su necesidad, no descubrimos nada nuevo. Era, pues, imprescindible coordinar toda la industria del país bajo el control firme del Gobierno.

Con no menos empeño y con no menos energía ha venido pidiendo el Partido Comunista que se realizase una política de guerra justa. Una política de fortalecimiento y de respeto a nuestro glorioso Ejército popular. Una política que tuviera en cuenta las necesidades cada día más apremiantes de las trincheras, en cuanto a reservas, en cuanto a capacitación para la ofensiva, en cuanto a considerar y premiar el esfuerzo y la abnegación de los nuevos valores de nuestro Ejército. Una política de atención constante que desahuyase todos los planes del enemigo. Que cuando el enemigo ataque en un frente—caso de Euzkadi, el más reciente—, los demás frentes accesen al ejemplo para no dejarle las manos libres. Hemos pedido la depuración de los mandos, en los cuales todavía hay quienes no sienten nuestra causa. Y no se ha hecho nada de esto. Si se han llegado a hacer otras cosas que denotan el propósito de llevar a cabo una política de menosprecio contra jefes dignísimos y cubiertos de gloria, contra comisarios que han hecho a pesar de todo—una obra meritísima de fortalecimiento del Ejército popular.

Estas son las cuestiones más esenciales que un día y otro, con una perseverancia ejemplar, ha venido pidiendo

el Partido Comunista. Y la prueba de que no era un afán de partido, ni mucho menos el propósito de crear dificultades, y que han pasado no días, sino meses desde que se comenzó a aconsejar la adopción de estas medidas; y la prueba de que son justas es que el pueblo, los trabajadores, los soldados, todos los antifascistas las han considerado justas. Las medidas propuestas y defendidas por el Partido Comunista son, indudablemente, las que nos permitirán ganar la guerra. Sin que éstas se realicen, aumentarán las dificultades, y la guerra peligrará y se alargará sin necesidad. Y no se han atendido estas peticiones justas. Por ello el Partido Comunista ha hablado claro. No podía hacer otra cosa. Tenía el deber de hacerlo.

Ahora bien: ¿es que por haber planteado la necesidad de llevar a cabo estas medidas se puede acusar al Partido Comunista de "haber provocado una crisis difícilísima", como se dice en periódicos y en notas? No. La crisis la han hecho posibles los que, de una manera intolerante, no han atendido

era en cada caso concreto a los deseos del pueblo. El Frente Popular. Éstos son los culpables de que se haya llegado a plantear la crisis. Al Partido Comunista no se le puede cargar esa responsabilidad. Cártese la culpa a los que han hecho oídos de mercader a cuantas peticiones, a cuantas demandas—no se recuerda la grandiosa manifestación de Valencia a raíz de la pérdida de Málaga—ha venido haciendo el pueblo y su mejor intérprete, el Partido Comunista.

La crisis está planteada, y el Partido Comunista no es responsable de que haya llegado a producirse. Como tampoco es culpable de que se retrase su solución. ¿Es que tienen deseos de darle un fin los que hacen planes de nuevo Gobierno, que significa una agravación de los errores y de los errores del anterior? ¿Dónde está la intolerancia? ¿De qué lado están la terquedad y la soberbia? Desde luego, no de parte del Partido Comunista, sino de aquellos que olvidan algo esencial que vivimos en una República democrática, y que significa una agravación de los errores y de los errores del anterior. El criterio del Frente Popular. Valdrá la pena recordar a algunos que se muestran como representantes de una gran organización, que la opinión de los aliados de esta organización ha variado esencialmente desde el año 1937, en que fueron elegidos. Y al caso se tiene en cuenta, se verá cómo no se puede hablar de posiciones determinadas de una organización cuando la mayor parte de ésta no está de acuerdo con los que oficialmente figuran como sus representantes, porque en cuatro años no se ha celebrado ningún Congreso.

El Partido Comunista—que no es responsable de la crisis—quiere que ésta se resuelva con rapidez. Todos pueden ver sus proposiciones. Son de tal naturaleza, que todos los trabajadores, todo el pueblo, ha de estar de acuerdo con ellas. Nos las ha aceptado Largo Caballero, y como estas proposiciones han sido consideradas justas por la mayoría de las organizaciones del Frente Popular, ha tenido que declinar el encargo que le hiciera el sábado el presidente de la República. Ahora, el encargo de formar Gobierno es del doctor Negrín. El Partido Comunista mantendrá sus proposiciones, y presionará su colaboración a quien las lleve al programa del futuro Gobierno.

Conviene decir que el Partido Comunista no es enemigo de ninguna persona ni de ninguna organización. Todas las personas, todas las organizaciones del Frente Popular, son amigas del Partido Comunista, y tienen su consideración y su respeto. El Frente Popular, por encima de todo. El Frente Popular, no son las personas, sino las organizaciones. Y si las personas no aciertan a servir al Frente Popular, al cometer errores, se los sustituye por otras que sepan interpretar fielmente la política del Frente Popular y las necesidades de la guerra. Esa ha sido, es y será la política consecuente del Partido Comunista de España.

### GUION DE LA CRISIS

EN las primeras horas de la mañana del sábado quedó planteada la crisis total.—El Presidente de la República consulta a los partidos políticos y organizaciones sindicales. Todos los consultados coinciden en la necesidad de constituir un Gobierno de Frente Popular.—Nuestro Partido desea un Gobierno que haga una política consecuente de guerra, que realice también una política económica que asegure la producción necesaria para los frentes y la retaguardia y que establezca en todo el territorio la ley del orden republicano, en cuyo mantenimiento el Gobierno deberá mostrarse inflexible contra todo género de perturbadores.—A las dos de la tarde del sábado se encarga a Largo Caballero la formación del nuevo Gobierno.—Largo Caballero se entrevista con las representaciones de los partidos políticos y organizaciones sindicales que se oponen al Partido Comunista, y con él los camaradas socialistas e Izquierda Republicana.—Una carta interesante de nuestro secretario, camarada José Díaz, a Largo Caballero.—Los Partidos Comunista y Socialista actúan conjuntamente, por medio de su Comité de Enlace.—En la tarde del domingo se celebra una importante reunión en la Presidencia de la República.—A las ocho de la noche Largo Caballero declina; pero el presidente de la República le pide que espere hasta conocer el resultado de unas gestiones que se estaban tramitando.—En el local de nuestro Partido se reúne nuestro Comité Central y la Ejecutiva del Partido Socialista. La posición del Partido Comunista se mantiene intransigente en lo que respecta a su oposición a que el ministro de Defensa Nacional esté vinculando a la Presidencia del Consejo.—En vista de ello y de que esta posición era compartida por el Partido Socialista e Izquierda Republicana, Largo Caballero declina, definitivamente, el encargo de formar Gobierno en las últimas horas de la noche de ayer.

### A LAS DOCE Y MEDIA DE LA MAÑANA

## El camarada Negrín, encargado de formar Gobierno

Valencia, 17 (1,30 t.).—El presidente de la República ha proseguido las consultas, y recibió a Martínez Barrio y a Alvarez del Vayo. A las once recibió al camarada Negrín, quien, al salir a las doce y media, dijo:

—He sido encargado de formar Gobierno. Voy ahora a solicitar las colaboraciones de todos los partidos y organizaciones obreras. Hablaré también con la Ejecutiva del Partido Socialista y con el camarada Largo Caballero.

La impresión en Valencia es que Negrín logrará formar Gobierno, allanando las dificultades de la C. N. T.

### El presidente de las Cortes y el camarada Negrín visitan al jefe del

(Información de Febus.)

Valencia, 17 (2 t.).—A las once menos veinte de la mañana llegó a la residencia presidencial el presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

A las once menos cinco llegó a la Presidencia el ministro de Hacienda, doctor Negrín.

Al salir poco después el presidente de las Cortes, dijo que su visita no tenía nada de particular, porque él acostumbraba a saludar todos los días al presidente de la República.

Se le preguntó si había visto a la persona que había entrado poco antes de salir él.

—Se contentó.—Encontrándose con el señor Azanza han anunciado al ministro de Hacienda, y entonces me he despedido.

—Sabe usted si saldrá todavía como ministro de Hacienda o con otro encargo?—No sé nada, señores—terminó diciendo.

### El camarada Negrín es encargado de formar Gobierno

Valencia, 17.—A las doce y veinte aban-

donó el despacho del presidente de la República el ministro de Hacienda, camarada Negrín.

—Su excelencia—dijo—me ha encargado de formar Gobierno. Mi deseo es hacer a base de todos los partidos y organizaciones obreras de España.

Se le preguntó por dónde empezaría sus gestiones, y contestó:

—Como es natural, voy a ver en primer término al presidente del Consejo.

### La Ejecutiva del Partido Socialista autoriza al camarada Negrín para cumplir el encargo recibido de S. E.

Valencia, 17.—Una vez encargado el camarada Negrín por el presidente de la República de formar Gobierno, el ministro socialista se dirigió a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista para recibir autorización de la misma, a fin de cumplir el encargo que se le había dado.

Por unanimidad, los miembros de la mencionada Comisión autorizaron al camarada Negrín para que iniciase sus gestiones.—Febus.

### Negrín visita al presidente dimisionario

Valencia, 17.—Desde la residencia presidencial, el camarada Negrín se dirigió a la Ejecutiva de su Partido para dar cuenta, sin duda, del encargo que se le había conferido.

Desde la Ejecutiva del Partido Socialista, el ministro de Hacienda se ha trasladado a la Presidencia del Consejo.

## El camarada Negrín se entrevista con los representantes de nuestro Partido

Valencia, 17.—El camarada Negrín, al salir de visitar al señor Corominas, no dejó nada a los periodistas. Se dirigió al Comité Central del Partido Comunista, donde ha celebrado la reunión más dilatada de su vida. A las tres menos diez salió de su entrevista con los representantes del Partido Comunista, y fué preguntado por los periodistas, para que les diera alguna referencia de lo que había tratado con los representantes de Izquierda Republicana, Izquierda Catalana y Partido Comunista, y a ello respondió:

—Continúan mis gestiones. Ha habido un amplio cambio de impresiones. No me parece oportuno adelantarse nada hasta que conozca el resultado de mi labor el presidente de la República.

—¿Va todo bien?—le preguntaron.

—Para mí, no.

—¿En tono humorístico repuso:

—No, todavía, no. He de hacer aún otras gestiones.—Febus.

## Los católicos vascos, unidos a los comunistas españoles, toman parte en París en un mitin contra la guerra

París, 16.—En el Palacio de los Deportes verificóse un mitin monstruo de protesta contra la guerra en España y contra los manejos preparativos de guerra internacional.

Intervinieron De Broekere, Cachin, comandante Huttergrundt y representantes de las organizaciones internacionales de Antiguos Combatientes, del Partido Radical y de los católicos. En demostración de la unión antifascista de comunistas y católicos, Plevea, delegado del Gobierno vasco en París, abrazó a Cachin.—Fabra.

## Triunfo del Frente Popular en las elecciones municipales de San Luis

París, 16.—Resultado de las elecciones municipales de San Luis (Africa): Frente Popular, 1.233 votos; reaccionarios, 896.—Fabra.



El pueblo la defenderá contra todo ataque

## La crisis vista desde las trincheras



Soldados y oficiales de un sector de Madrid dan sus opiniones sobre la crisis.

UN sector de Madrid, de mañana. Soldados hoscos, murriosos, salen de las trincheras, llenas de barro. La crisis? Durante esta noche diluvial han pensado en ella en el silencio apretado de sus chubollos.

Un comisario de Brigada (Pisera): "Que con esta crisis se resuelva de una vez todos los problemas de retaguardia. Queremos un Gobierno que garantice al combatiente, que establezca de verdad el mundo único, que imprima a la guerra un ritmo más acelerado."

Otra trinchera; un comisario de compañía nos muestra los campos verdes, cubiertos de mala hierba: "Soy campesino y me entristece ver que en nuestra España reducida queda un pedazo de tierra improductiva. Quizá el Gobierno que se forme comprenderá la necesidad de crear brigadas de cultivo, a semejanza de las de fortificaciones."

Que las industrias trabajen noche y día para la guerra. He aquí lo que pide al nuevo Gobierno un grupo de soldados que marcha a sus parapetos: "Nosotros somos obreros de fábrica; hemos venido voluntarios, y creemos que en la retaguardia no pueden quedar brazos inactivos o que trabajen fuera de la dirección única del Gobierno. Los que no rindan allí una labor de guerra, que vayan al frente. Dedicad esto al Gobierno que se forme."

Nos encontramos con el comandante Irujo González, nuevo jefe de la 32 Brigada Mixta: "Pedimos al nuevo Gobierno que se acabe con los tristemente célebres grupos de incontrolables, que no

(Continúa en la página segunda.)





